

平成 29 年 8 月 東御市教育委員会 定例会会議録

1 日 時

平成 29 年(2017 年)8 月 22 日(火) 午後1時 26 分から2時 10 分まで

2 場 所

本庁舎2階 第3委員会室

3 議 題

(1)協議(審議・検討)

議案第 21 号 就学援助費支給の認定について

議案第 22 号 道徳教科書の採択について

(2)報告

ア 教育課

(ア)いじめ、不登校の状況等について

(イ)平成 28 年度学校給食費の納入決算状況について

(ウ)第 38 回北信越中学校総合競技大会の結果について

(エ)「上田警察署と上小地域教育委員会との間の児童生徒の健全育成に係る相互連絡に関する協定書」の締結について

イ 生涯学習課

(ア)成人式実施結果について

(イ)文化・スポーツ等に関する市長部局への事務移管について

4 出席者

○教育長 牛山 廣司

○委員

教育長職務代理者 下村 征子

委員 小林 経明

委員 小林 利佳

委員 直井 良一

○事務局

岩下教育次長、小林教育課長、勝山生涯学習課長

小林学校教育係長、柳橋青少年教育係長

小山指導主事、畑田指導主事

井出生涯学習・スポーツ係長、正村文化財・文化振興係長

荒井生涯学習・スポーツ主査

会議録

牛山教育長

ただいまから、8月定例教育委員会を始めます。

岩下教育次長

教育長からごあいさつをお願いいたします。

牛山教育長

今日は北御牧中学校、滋野小学校、明日はその他の小中学校の始業式があり2学期が始まります。子どもたちは夏休みで家庭に戻り、充実した活動により自分の主体的な学習が出来ていればよいと思います。

9月になりますと、急に子どもの事故が増えます。学校では始まりを大事にして、2学期に向けよいスタートができることを願います。

先生方は休み中、主体的に研修を受講しているかと思えます。いくつかの研修がありました。

9月6日には教育課程研究協議会があり、東御市では3校が、それぞれの教科の授業発表をします。

今日は教育委員会に続いて総合教育会議があります。よろしく願います。

岩下教育次長

ありがとうございました。それでは議題につきまして、教育長の進行でお願いいたします。

牛山教育長

協議に入ります。

(1)協議(審議・検討)

議案第21号 就学援助費支給の認定について〈非公開〉

個人情報に関係もありますので非公開とします。よろしいでしょうか。

全委員

異議なし。

牛山教育長

それでは、非公開とします。

次に 議案第22号 道徳教科書の採択についてですが、私から説明します。

資料の1ページから3ページにかけてありますが、私と下村職務代理が教科書選択委員です。

協議の結果、最終的には東京書籍「新しい道徳」を選定しました。採択の理由については資料に記載されているとおりです。一番の理由は、子どもたちにとって道徳の特性から、非常に適していると考えられるからです。上小の各市町村教委が共同採択する方法を執っております。ここで認めていただきたくお諮りします。資料の内容を見ていただき、ご質問等がありましたらお願いします。

小林経明委員

東御市が前から進めているネットリテラシーという情報モラルに関しては「学研」がLINEを教材に使い非常によいと思います。ネットリテラシーの会長としては「学研」を推薦します。ただし、採択されたものを覆すものではありません。

牛山教育長

しっかり教科書に目を通していただき、大事な意見だと思えます。
教科書の使用については小学校は来年から、再来年から中学校となります。
意見はありましたが、提案のように「東京書籍」でよろしいでしょうか。

全委員

承認。

牛山教育長

議案第 22 号 道徳教科書の採択について、東京書籍「新しい道徳」は承認されました。

(2) 報告ア教育課(ア)いじめ、不登校の状況等についてお願いします。

小山指導主事

不登校等の児童生徒の状況(平成 29 年度7月末現在)、及びいじめ・いじめと思われる把握件数集計表(平成 29 年7月)について報告します。

(説明内容 非公開)

牛山教育長

(イ) 平成 28 年度学校給食費の納入決算状況についてお願いします。

小林学校教育係長

平成 28 年度給食費の未納はありません。申し出により、児童手当から給食費を徴収している家庭もあります。

(質疑なし。)

牛山教育長

(ウ) 第 38 回北信越中学校総合競技大会の結果について、お願いします。

小林学校教育係長

北信越大会に 3 名の生徒が出場し、健闘されました。

東部中学校から 2 名。北御牧中学校から 1 名。

全国大会への出場はありません。

(質疑なし。)

牛山教育長

(エ) 「上田警察署と上小地域教育委員会との間の児童生徒の健全育成に係る相互連絡に関する協定書」の締結についてお願いします。

小林学校教育係長

「上田警察署と上小地域教育委員会との間の児童生徒の健全育成に係る相互連絡に関する協定書」について報告します。

上田市教育委員会、東御市教育委員会、青木村教育委員会、長和教育委員会、上田市長和町中学校組合教育委員会と長野県上田警察署との間において、連携の協定を平成 29 年 7 月 26 日付け締結しました。ご承知おきください。

牛山教育長

ご質問等ありますでしょうか。

直井委員

学警連は別にありますか。

牛山教育長

あります。

直井委員

川崎の事件では機能していないため批判を浴びていました。

小林経明委員

問題のある児童生徒の情報の共有ということでしょうか。学警連もありますよね。違いはなんでしょうか。

牛山教育長

この協定は、上小地域で連携し協定を結んでいるということです。何か事があったときに、よりいっそう連携を深めようというのがこの協定の趣旨です。

小山指導主事

学警連は定期的に年1回情報交換を行います。各学校へ注意を促すような連携はありますが、この協定は、何か事件があったときに情報交換がスムーズにいくように連携するということです。

どこまで機能していくか未知数です。個人情報の絡みもありますが、透明度を高めて情報の共有をしていきたいと思います。学校現場で取り組めるもの、警察で取り組めるもの、相互理解をしながら、犯罪の防止、犯罪の早期解決に繋がるようになると受け止めています。

牛山教育長

直井委員が指摘されるように、学警連は全体の情報は共有します。しかし、個別の重大事案に繋がるような情報をやり取りできるかが議論となっていますが、このような制度ができることにより、守秘義務がある中でも情報交換ができるようになります。

下村委員

今までよりも、お互いに情報交換ができるようになるということですね。

牛山教育長

そうです。

次に、(ア)成人式実施結果について報告をお願いします。

勝山生涯学習課長

平成29年度の住民登録該当者数289名中、男子89名、女子116名の合計205名が式典へ出席しました。

(質疑なし。)

牛山教育長

(イ)文化・スポーツ等に関する市長部局への事務移管について、お願いします。

荒井生涯学習・スポーツ係主査

平成 29 年 8 月 8 日に開催されました臨時教育委員会においてご説明しました「スポーツ行政分野の市長部局への職務権限の移管」について、教育委員会の所管を明確にする上で「学校と体育協会との関わりが強いものについては、明文化してほしい。」との意見をいただき、修正しました。資料 10 ページに記載してあります。

これまで、「学校体育に関することは学校開放事業を含めて教育委員会において行う。」としていましたが、これを「学校体育に関すること、小中学校における社会体育及び学校開放事業に関することは教育委員会において行う。」としました。

牛山教育長

今のことを踏まえて、総合教育会議でもこのことについて諮ります。よろしいでしょうか。

全委員

承認。

牛山教育長

修正については承認されました。教育委員会において係わるべきことはきちんと教育委員会で係わるという、大事なことが組み込まれました。

本日の議題は以上です。8月定例教育委員会を閉じさせていただきます。